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Devoir de mémoire
Le 5ème anniversaire de l’inauguration du mémorial national  
des vétérans des essais nucléaires a été un moment solennel  
en ce 16 septembre, avec la présence du sous-préfet  
ainsi que de nombreuses personnalités civiles et militaires.  
Nos jeunes élus du conseil municipal des enfants étaient 
présents ainsi que 3 classes lors de cette cérémonie.  
Une exposition sur le lancement du Redoutable il y a 55 ans,  
ainsi qu’une conférence en présence de militaires  
ayant servi à bord du sous-marin, ont clôturé cette journée. 

Colis des séniors 
A l’approche des fêtes  
de fin d’année, la ville et le 
CCAS de Saint Bonnet de Mure 
sont très attachés à témoigner  
leur sympathie à tous les aînés 
de la commune en offrant  
un colis de Noël aux plus  
de 70 ans. Cette année, environ 
550 personnes ont pu  
en bénéficier. Nos 2 EPHAD 
bénéficient également  
d’un moment de convivialité  
au travers d’un goûter de Noël 
offert pour tous et d’un colis 
pour les Murois.

16 
sept. 8>

12 
dec.

26 
oct.

 - Instantanés -

Inauguration 
du terrain 
synthétique
Le terrain synthétique  
a été inauguré 
 le 26 octobre dernier,  
en présence des deux 
maires et de la conseillère 
départementale.  
Cet équipement  
a bénéficié d’aides 
financières significatives  
de la part de la Région  
et de la ligue de football.  
Il permet aux joueurs 
d’évoluer sur un 
revêtement rénové, 
technique, qui favorise 
une belle pratique  
du football.

Comme traditionnellement, je tiens 
à vous présenter mes vœux les plus 
sincères et les plus chaleureux  
pour cette nouvelle année. Je vous 
adresse à toutes et à tous,  
mes vœux de bonne santé. 
La page 2022 se tourne, avec  
ses difficultés et ses incertitudes. 
Environnement économique 
difficile, crise énergétique, situation 
sanitaire toujours incertaine, 
contexte géopolitique compliqué 
avec un conflit armé aux portes de 
l’Europe, ce que l’on pensait éloigné 
pour de nombreuses années. 
Gageons que 2023 soit une année 
basée sur le signe de l’amélioration. 
Nous avons cependant connu une 
année riche au niveau local, avec  
des associations toujours dynamiques 
qui contribuent à la richesse de  
nos relations humaines. La ville 
continue de s’adapter et se transforme 
tranquillement pour répondre  
à vos besoins. Ainsi, le terrain  
de football synthétique, cofinancé 
avec nos voisins de Saint Laurent  
de Mure, est opérationnel depuis 
septembre, des gradins ont été 
installés dans la Halle Sportive 2,  
le centre-ville vient de se terminer 
et offre désormais un visage  
accueillant, la vidéoprotection a été 
notoirement renforcée. D’autres 
chantiers importants et structurants 
se réaliseront au cours de cette 
nouvelle année, avec la création  
d’un pump track/skate parc sur  
le terrain des loisirs, l’extension  
de la cour de l’école élémentaire 

Chat Perché, avec création de 
préaux, la livraison du nouvel Ehpad, 
et un chantier d’importance en 
entrée de ville pour une requalification 
des espaces, tout en continuant de 
rénover un réseau d’assainis- 
sement vieillissant. Nous continuerons 
toutefois de maintenir nos taux 
d’impôts à de bas niveaux,  
conformément à nos engagements, 
et adapterons nos réalisations  
en fonction de nos moyens financiers.
Je reviens sur une très vive déception 
sur le refus de la vente d’un espace 
foncier en centre-ville pour accueillir le 
projet de Maison de Santé. Des accords 
de circonstance totalement inoppor-
tuns lors du dernier conseil municipal 
ont freiné ce projet, j’en suis le premier 
navré. Je continuerai à me battre,  
à vos côtés, pour que cette belle équipe 
médicale constituée puisse être 
accueillie dans des locaux adaptés. 
Comme vous le constatez,  
Saint Bonnet de Mure continue  
sa mutation au bénéfice de tous, 
avec vous et pour vous.  
Que cette nouvelle année vous 
apporte réconfort et sérénité.
Je vous souhaite une belle année 
2023, avec l’espoir de vous  
rencontrer lors de notre traditionnel 
moment des vœux qui se  
dérouleront le dimanche 15 janvier  
à 11 heures à la Halle Sportive n°1.
Avec toute ma sympathie.

CHÈRES 
MUROISES, 
CHERS MUROIS  
C’EST AVEC PLAISIR  
QUE JE M’ADRESSE À VOUS 
DANS CE NUMÉRO DE DÉBUT 
D’ANNÉE DE REFLETS. 

“
Le 8 décembre

”
 Jean-Pierre JOURDAIN,
Votre Maire 



Une nouvelle équipe au CME  
Le mercredi 9 novembre, 
les nouveaux enfants 
élus ont été installés  
au conseil municipal  
pour les 2 prochaines 
années.

           Les enfants ont fait 
campagne depuis le mois  
de septembre, jusqu’aux élections 
qui ont eu lieu les 17 et 18 octobre.
4 enfants de CM1 de chaque école : 
Lola Curet, Arthur Danthony 
Romeuf, Cléa Beraud, Adrien 
Dubois (Vercors), Anna Dobrowolski, 
Chloé Arslan, Timéo Wisniewski  
et Timothée Mathias (Chat Perché) 
rejoignent donc les CM2 déjà élus : 
Lou Gardon, Manon Tarpin Bernard, 
Timéo Bernillon, Florian Villard, 
Lily Ott, Léa Dubent, Noah Jubeaux, 
Yanis Garon et pourront continuer 
de réfléchir et travailler ensemble 
sur les nouveaux projets à venir 
dans les commissions écologie  
& environnement, école & loisirs 
et solidarité.

L’intégralité des idées des 19 candidats 
a été listée dans les différentes 
commissions ainsi les enfants élus 
ont eu un meilleur aperçu  
des projets sur lesquels  
ils travailleront.
Les enfants se regrouperont  
une fois par semaine entre 12h  
et 13h pour mettre en place les 
projets de l’année 2023.

Quelques-uns sont déjà en cours :
•  La mise en place d’une exposition 

sur la faune locale pour donner 
suite à des sorties effectuées 
avec les enfants dans la nature  
au printemps dernier.

•  L’élaboration de menus  
à la cantine qui se fait chaque 
année avec Séverine Giroux,  
la diététicienne de Scolarest.

•  Des activités inter-
générationnelles avec la maison 
de retraite.

Les idées retenues seront 
présentées le mercredi 22 février 
en séance plénière, en mairie,  
salle du Conseil.

JUSTINE TISSOT
Présidente du Club de la GRS Muroise 

« Le bien-être des adhérents au cœur  
de la réussite des gymnastes et des monitrices.»

Contact  
Site : g.r.s-muroise.pagesperso-orange.fr
Facebook : GRS Muroise, 
Intagram : grs.muroise
Mail :  jtissot@orange.fr

QUESTION 
1

La Gymnastique 
Rythmique Sportive, 
c’est ? 

Un sport artistique  
qui peut s’apparenter  
à un mélange  
de gymnastique  
et de danse. 
Les gymnastes 
effectuent des 
enchainements  
sur une musique  
soit aux mains libres,  
soit avec engins.  
Ce sport se pratique  
en équipe et/ou  
en individuel.

QUESTION 
3

Qu’est-ce qui vous motive 
dans votre nouveau rôle  
de présidente ?

Depuis maintenant 
plusieurs années, je suis 
monitrice au sein du club, 
ainsi que membre de la 
commission technique 
départementale : véritable 
tremplin vers le rôle  
de présidente pour faire 
suite à Mme Canale.  
Ma motivation principale 
est le bien-être  
et la réussite de  
nos gymnastes ainsi  
que de nos monitrices.

QUESTION 
2

Quelles sont les ambitions 
sportives du club ?  

Nos équipes de 7 à 10 ans vont 
concourir à deux compétitions. 
Leur objectif sera d’arriver le plus 
haut possible dans le classement, 
voire de monter sur la plus haute 
marche du podium. Pour  
les autres équipes ainsi que  
les individuels, leur objectif est  
de se qualifier pour le championnat 
de France. Il faut qu’elles  
arrivent en haut du classement  
à la compétition régionale pour 
prétendre à cette qualification.

 - Paroles du CME -  - 3 questions à -

Conseil
Municipal
Enfants
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“ Plantation de l'arbre offert  
par l'artificier du 8 décembre

Les élus mobilisés pour les festivités 
du 8 décembre



Solidarité
Semaine bleue : changeons notre regard sur les aînés, 
brisons les idées reçues
Pour la deuxième année consécutive, les CCAS de Saint Bonnet de Mure et de Saint 
Laurent de Mure se sont associés pour la semaine bleue du 3 au 9 octobre dernier.  
Dédiée aux seniors, cette semaine a permis de proposer des animations variées  
et intergénérationnelles : culture, santé, sport, convivialité, et surtout échanges.  
Chacun a pu trouver de l’intérêt. Nous remercions chaleureusement tous  
les participants et tous les différents acteurs de cette réussite : le CALM, la Gaieté 
Laurentinoise, Léo Lagrange, l'Accueil, Les 4 Fontaines, la Banque de France,  
Sandy Sims et le Musée de la Photo. 2 cartes intergénérationnelles envoyées  
au cours du lâché de ballons nous sont déjà revenues, en provenance de Marignes  
sur Valonne (39) et Villeurbanne !

Brève info
Maintien des taux d’impôts 
inchangés  
La municipalité reconduit 
depuis 2001 des taux de 
fiscalité inchangés. Malgré le 
contexte économique 
compliqué pour les 
collectivités, mais également 
pour les contribuables, l’équipe 
municipale souhaite soutenir le 
pouvoir d’achat des ménages. 
Taux de la taxe foncière 
propriété bâtie à 22,54 
Taux de la taxe foncière 
propriétés non bâtie à 43,03 

Vidéoprotection  
La ville investit de nouveau 
pour la sécurité des murois. 
Ce sont désormais 75 caméras 
qui sont opérationnelles sur  
le territoire. Cet effort 
significatif a été soutenu 
financièrement par la Région 
Auvergne Rhône Alpes ( aide 
de 225 400 € sur 2021  
et 2022) permettant un travail 
efficace de surveillance  
en lien avec  
les services  
de la 
Gendarmerie 
Nationale.

 

Les inscriptions pour  
la rentrée scolaire 2023/2024 
ont débuté le 2 janvier 2023.  
Les dossiers sont à retirer  
en mairie auprès de  
Mme MARION Michèle, 
responsable de la vie 
scolaire.

Inscriptions scolaires 
à partir de janvier 

Pôle Enfance Jeunesse
Les enfants de l’Accueil de Loisirs  
ont fait leur cinéma
Au programme du centre de loisirs  
des vacances d’automne encadré  
par les animateurs de Léo Lagrange : 
réalisation de films ; fabrication  
de décorations sur le thème du cinéma  
et d’Halloween ; participation à des jeux 
collectifs ou artistiques ; sorties au cinéma 
de Villefontaine et au bowling de Genas  
pour les maternels ; sorties au Lasergame 
de Genas et au Musée des Frères Lumière 
à Lyon pour les élémentaires. Les enfants 
ont clôturé ces vacances par une cérémonie 
des oscars du meilleur film. 

Nouveautés au périscolaire maternelle
Depuis la rentrée de septembre,  
des activités sont désormais proposées 
dans les deux groupes scolaires maternels 
sur les temps périscolaires aux enfants  
qui le souhaitent : jeux de société avec Loïc, 
activités sportives avec Cyrille, activités 
manuelles avec Rokhayatou, Amandine,

Marie-Ange et Cathy, temps lecture  
avec Laurence, bénévole de l’association 
« Lire et Faire Lire ».
Ces activités sont très appréciées de tous 
les enfants mais aussi du personnel  
qui les organisent.

Modification du règlement à destination 
des familles
Une modification a été faite sur le règlement 
à destination des familles (consultable  
et téléchargeable sur le site internet  
de la commune) concernant l’ouverture  
des portails en fin de journée scolaire.
Depuis le 10 novembre 2022, les portails 
sont ouverts à 16h50 au lieu de 17h aussi 
bien en maternelle qu’en élémentaire.

 - Travaux -  - En bref -

Pour que la pose 
méridienne soit moins 
bruyante, le restaurant 
scolaire maternelle 
Vercors vient d’être 
équipé de panneaux 
insonorisant.  
Ce système permet 
d’atténuer les nuisances 
et d’absorber une partie 
du bruit ambiant.

Montant de l’opération :   
14 000 €

2 nouveaux panneaux 
lumineux

Insonorisation du restaurant  
maternelle Vercors 

 Brèves
Travaux montée du château  
Cette voirie a connu divers aménagements liés  
à la mise en conformité du réseau 
d’assainissement avec la mise en séparatif  
des eaux usées et pluviales. Le trottoir et  
les places de parkings au droit de la nouvelle 
maison de retraite sont réalisés et, 
prochainement, des plantations embelliront  
cette voirie. Pour renforcer la sécurité, une zone 
30 est instaurée, l’aménagement du carrefour  
des rues Grange Haute et Félix Chat vient  
de se doter d’un plateau surélevé, le trottoir  
est prolongé pour les accès au groupe scolaire 
Chat Perché, et la sortie de l’EHPAD se dote  
d’un feu tricolore.

Maitrise d'ouvrage : Communauté de Communes 
de l'Est Lyonnais  
Montant de l’opération : 761 000€

Fin de la rénovation  
des logements Vercors
Après 8 mois de travaux, les 5 logements situés  
au 2 rue Louis Pergaud sont terminés.  
Un travail d’ampleur pour tenir les délais avec 
l’accompagnement du cabinet d’architecture 
Philippe Guénot pour sa maîtrise d’œuvre et 
l’ensemble des entreprises partenaires : maçon, 
carreleur, électricien, peintre, plaquiste, plombier 
chauffagiste, menuiserie aluminium et bois.

Montant de l’opération : 690 000€
Subvention de l’Etat de : 235 294€ 

Notre fontaine 
du centre-ville

Pour donner suite aux travaux  
de réaménagement du centre-ville, 
notre fontaine étant partie  
se refaire une beauté, la voilà  
de retour après deux mois  
de rénovation. Au printemps,  
il fera bon se prélasser à l'ombre  
en écoutant l'eau couler à nouveau...  

Montant de la rénovation :  
76 000 €

06 07

La Ville améliore sa communication  
en implantant deux panneaux numériques 
couleur, sur les places du Mail et Bonin, 
emplacements stratégiques pour  
une meilleure visibilité des infos communales  
et des événements de la vie associative.

Montant de l’opération : 34 944 €

Les enfants font leur cinéma



En entrée de ville côté Ouest, la zone commerciale du Chanay regroupe environ  
70 enseignes sur 23 hectares. Une zone connue qui attire de nombreux Murois  
et qui rayonne au-delà des frontières de l’Est lyonnais. Afin d’améliorer la qualité 
d’accueil de cette dernière, la Communauté de Communes de l’Est Lyonnais (CCEL),  
en partenariat avec la Ville, prévoit de réaménager la D306 entre l’avenue 
Gaspard Monge et le rond-point de l’Environnement. Des travaux complémentaires 
pour l’élargissement du rond-point Gaspard Monge seront réalisés ultérieurement 
(procédure d’acquisition en cours), avec une durée prévisionnelle de travaux de 3 mois.

RÉAMÉNAGEMENT  
DE L’ENTRÉE OUEST  
DE LA COMMUNE 

LE CHANAY DEMAIN :  
UNE ZONE ACCUEILLANTE  
ET APAISÉE
Le Chanay est traversé par la D306, très 
fréquentée au quotidien par les clients  
qui se rendent dans les enseignes présentes 
sur la zone mais également par les auto-
mobilistes de passage. Les aménagements 
actuels ne permettent pas aux voitures  
et modes doux (piétons, cyclistes) de cohabiter 
de manière apaisée et en toute sécurité.  
C’est pourquoi, les nouveaux aménagements 
permettront de sécuriser les déplacements  
de toutes les mobilités et de créer  
une ambiance propice aux achats  
et à la déambulation. 

Dossier

08 09

UN VASTE PROJET DE REQUALIFICATION DE 4 ZONES 
D’ACTIVITÉS SUR TOUT LE TERRITOIRE DE L’EST LYONNAIS  

Dans le cadre de sa compétence « Développement économique », la CCEL aménage, 
entretient et commercialise les zones d’activités des 8 communes qui la composent.  
La requalification de la Zone Commerciale Le Chanay s’inscrit dans un vaste programme 

de requalification de 11 millions d’euros de plusieurs zones d’activités : Satolas Green  
à Pusignan, Mi-Plaine à Genas, Les Portes du Dauphiné à Saint Pierre de Chandieu. 

•••

Les objectifs du projet de réaménagement  
de notre entrée de ville sont nombreux : apporter 
des qualités urbaines sur un axe de connexions 
variées, créer un réseau cycle et piétons aménagé, 
intégrer les PMR, maîtriser les espaces  
de stationnement, coupler le traitement  
des eaux aux aménagements paysagers...
Les contre allées permettront une meilleure 
répartition des flux, en dissociant notamment  
les accès aux commerces. La fluidification  
du trafic est au cœur du projet avec la réduction  
du nombre d'accès permettant de diminuer  
les cisaillement des véhicules sortants et entrants.

Jean-Marc Jovet, 
Adjoint au Maire aux voiries et bâtiments

Mot de l'élu
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Dossier

CALENDRIER  
DES TRAVAUX 

Les travaux 
préparatoires  
du chantier débuteront au mois de mars. 
Suivront les travaux d’aménagement de 
la voirie qui se dérouleront en plusieurs 
phases jusqu’au mois de décembre 2023.

Cette année, le service espaces verts 
participe activement à la végétalisation 
et à la préservation de la biodiversité  
de la commune en installant 50 arbres 
d’espèces variées et résistantes aux 
aléas climatiques.
Cette année seront plantés des tilleuls, 
des arbres de Judée, des Ginglo Biloba, 
des Lagerstroemoa, des arbres 
fruitiers et bien d’autres encore.
Les arbres seront répartis  
sur l’ensemble du territoire : parc 
municipal, rue Marcel Pagnol, groupes 
scolaires, rue du Trievoz, place 
Marquise de Sevigne…
Les jardiniers ont commencé  
la plantation des arbres fin novembre.  
Le travail comprend la préparation  
du sol et de la fosse de plantation,  
le transport du végétal sur place,  
le positionnement dans le trou  
et le rebouchage. Une cuvette pour  
le plombage et le tuteurage finalise  
la prestation.

Le Conseil Municipal des Enfants,  
tout naturellement 

OPÉRATION 
PLANTATIONS   

 - Naturellement -

 En bref

PENDANT LES TRAVAUX :  
DES DÉSAGREMENTS LIMITÉS ET  
UNE INFORMATION REGULIÈRE 

Tous les commerces resteront ouverts et seront accessibles 
durant les travaux. Des plans de circulations et d’accès adaptés 
seront mis en place aux différentes phases des travaux. 
Une communication spécifique sera mise en place afin  
de vous tenir informés de l’avancée du projet et des différentes 
phases des travaux. 

Les équipes de la CCEL et le maire de Saint Bonnet de Mure ont convié les entreprises de la zone à une réunion publique  
afin de présenter les opérations, recueillir leurs avis et répondre aux questions. Des échanges riches qui ont permis  
de nourrir et d’ajuster le projet. 

•••

•  Le 7 décembre, les enfants  
du CME étaient présents  
pour la plantation de l’arbre 
du 8 décembre avec le 
service des espaces verts. 
Cette année, il s’agit d’un 
albizzia planté dans l’espace 
vert entre la mairie et l’école 
Chat Perché. Cet arbre est 
offert par l’artificier avec  
qui nous travaillons 
également chaque année 
pour enregistrer un texte 
d’introduction au feu 
d’artifice du 13 juillet.

•  Au printemps dernier, les enfants  
du CME ont eu l’occasion d’aller 
observer la nature aux alentours  
de la commune, et ont pu découvrir  
les différentes espèces sauvages  
qui vivaient autour de nous. Palombes, 
rapaces, renards et lièvres ont pu être 
observés en début de soirée, autant 
d’espèces qui ont pu ravir nos jeunes 
élus. Les photos de cette sortie  
seront visibles lors d’une exposition 
organisée du 25 avril au 5 mai   
à la salle d’exposition, cour  
de la Ferme.

Vous pouvez dès maintenant 
vous abonner à la newsletter 
dédiée aux travaux  
de requalification des zones 
d’activités.

Des aménagements pensés pour tous 

L’enjeu principal de ce projet est d’apporter  
plus de confort pour l’ensemble des usagers.  
Ainsi, différents aménagements  
seront réalisés :
•  La largeur de la chaussée sera réduite, ce qui 

permettra de diminuer la vitesse des voitures ; 
•  La création de contre-allées et de nouvelles 

traversées de part et d’autre de la D306 
faciliteront le cheminement des piétons et  
des cycles entre les commerces ;

•  La création de 2 arrêts bus aux normes PMR ;
•  Enfin, le végétal aura toute sa place.  

Des arbres et plantations basses créeront  
des îlots de fraîcheur et structureront  
les espaces tout en embellissant la zone. 

En 2022
29 arbres abattus
74 arbres plantés
70 arbustes plantés



Collecte des sapins de Noël

 

Les conséquences des changements 
climatiques sont d’ordre écologique, 
social, économique, sanitaire  
et elles affectent et continueront 
d’affecter toutes les collectivités. 
Les collectivités disposent de 
compétences et de leviers sur  
les principaux postes d’émissions  
de gaz à effet de serre (bâtiments, 
transport, alimentation, 
aménagement du territoire, 
sensibilisation des habitants etc.). 
Elles jouent donc un rôle clé  
pour accompagner la nécessaire 

transformation vers une économie 
décarbonée et sont  
des interlocuteurs de proximité,  
le premier échelon du dialogue.

Face à l’urgence climatique, 
l’information est la première 
condition d’une action efficace  
sur le plan individuel comme  
sur le plan collectif.

C’est pourquoi, la commune a convié 
l’ensemble de ses élus à un atelier 
Fresque du climat le 1er décembre 
dernier : un atelier collaboratif  
et fédérateur pour comprendre  
les enjeux climatiques au niveau 
territorial, acquérir les bases 
scientifiques et réfléchir à  
des pistes concrètes à mettre  
en œuvre sur le territoire.

 En bref

L’agenda des cérémonies 
À venir…

•  Dimanche 19 mars, journée nationale  
du souvenir des victimes de la guerre 
d’Algérie, monument aux morts du parc 
du Château

•  Dimanche 23 avril (date à confirmer 
avec la FNACA), souvenir des victimes 
et héros de la déportation, place Ferlet

Et passées

•   Vendredi 16 septembre, 5e anniversaire 
du mémorial des vétérans des essais 
nucléaire et 55e anniversaire  
du lancement à la mer du premier 
sous-marin lanceur d’engins  
« Le Redoutable »

•   Mardi 1er novembre, dépôt de gerbe  
au monument aux morts du cimetière

•   Vendredi 11 novembre, 
commémoration de l’Armistice  
du 11 novembre 1918, au monument  
aux morts du parc du Château. 

L’agenda festif  
et culturel de la Ville 
•    Dimanche 15 janvier, le Maire et  

son Conseil Municipal ont l’honneur  
de vous inviter aux vœux à la population 
à la Halle des Sports à partir de 11h,  
s’en suivra un verre de l’amitié. 

•    Samedi 25 février et dimanche 
26 février, Halle des Sports N°1,  
Show de catch masculin et féminin  
(le dimanche, présence de 4 catcheurs 
pour organiser un stage d’initiation  
au catch adultes et enfants).

•    Du 13 au 30 mars, se tiendra la fête 
foraine, au terrain des loisirs.

•    Dimanche 5 mars, se tiendra le repas 
des aînés annuel, à 12h à la Halle  
des Sports N°1.  
Peuvent y participer, sur inscription 
préalable, les personnes ayant  
leur résidence principale à Saint Bonnet 
de Mure et nées avant ou en 1953.

ROULEZ JEUNESSE !

Pour nos jeunes (petits et grands) qui aiment et pratiquent les sports  
de glisse, la commune envisage, pour 2023, la réalisation d’un pumptrack ainsi 
que l’aménagement de ses abords. Un skate-park nouvelle génération verra le 
jour à la place de l’ancien. Le city-stade, lui, est conservé dans sa totalité. Une 
aire de jeux pour enfants et adolescents et du mobilier urbain sont également 
prévus. Des arbres, haies et arbustes seront plantés pour ombrager les lieux.
Un cheminement piéton sera crée à partir du parking « sous la Côte » pour 
accéder au site. Pour la réalisation et le suivi de ces travaux, une maîtrise d’œuvre 
accompagne la ville. Le choix des entreprises s'effectuera via un marché public 
de travaux. Le début des travaux est prévu en Mars pour une durée de 3 mois,  
en fonction des conditions climatiques.

DU RENOUVEAU  
POUR LA COUR ÉLÉMENTAIRE 
DU CHAT PERCHÉ 
L’école élémentaire Chat Perché compte plus de 210 élèves  
pour 9 classes. Permettre aux élèves de disposer de davantage 
d’espace extérieur, tel est l’objectif du groupe de travail  
qui élabore un projet d’extension de la cour de l’école.
Un projet portant sur une extension d’environ 1 100 m² de la cour élémentaire 
est actuellement à l’étude. Un groupe de travail composé de parents d’élèves, 
d’enseignants, de techniciens, d’élus municipaux s’est réuni à 3 reprises  
pour en définir les contours. Les pistes d’aménagement portent sur la création 
d’espaces couverts, de nouveaux espaces de jeux, de toilettes extérieures. 
L’agrandissement de la cour se fera sur la partie actuelle servant de bassin  
de rétention, ce dernier étant comblé et les réseaux dévoyés.  
Les dernières études de faisabilité techniques sont en cours, et ce projet  
sera soumis au conseil municipal dans le cadre du vote du budget. Si ce projet 
est voté, les travaux situés dans l'emprise de l'école, y compris la Croze,  
seront réalisés sur la période estivale. De nouveaux espaces d’évolution  
sont donc au programme dès cette prochaine rentrée.
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 - Naturellement -  - En actions -

Inventaire sur  
le patrimoine arboré 
de la commune 
La Ville se dote d’un inventaire 
du patrimoine arboré, un 
recensement de l’ensemble 
des arbres situés sur la 
commune et dont la gestion 
dépend de cette dernière.  
Les éléments retenus sont : 
l’essence et la circonférence, 
le fonctionnement 
physiologique, le stade de 
développement, la hauteur  
par classe et enfin l’état 
biomécanique permettant  
de classer les sujets par 
catégorie bon/moyen/
mauvais.
Véritable outil de gestion  
par excellence, cet inventaire 
sera un précieux atout dans  
la conservation et le 
renouvellement nécessaire 
des arbres de la commune.

 En bref

PARTICIPATION 
DES ÉLUS  
À UN ATELIER 
FRESQUE  
DU CLIMAT



Liste majoritaire 
Ensemble pour un avenir durable  
à Saint Bonnet de Mure

Notre ville est en mutation, tout comme 
de nombreuses collectivités de l’Est 
lyonnais. Nous sommes déterminés  
à diriger ces évolutions et ne pas  
les subir. Nous continuerons 
d’aménager la commune pour qu’elle 
conserve un environnement préservé, 
au bénéfice de tous les Murois.  
Le prochain budget sera porteur  
de différents aménagements 
importants, d’une part pour notre 
jeunesse, d’autre part avec des travaux 
portant sur la sécurisation d’espaces 
publics.  

Listes d’opposition
A2DM et PAA

Vu dans la tribune de la majorité Reflets 
du 09-2022.  
« Partager avec les Murois une vision 
claire de l’avenir sur notre commune, 
c’est garantir à tous, sur le long terme, 
et dans le respect du cadre 
réglementaire, un cadre de vie agréable 
et dynamique, adapté aux besoins de 
chacun »  
Une affirmation que les élus A2DM 
partage. Nous attendons son 
application pour la revitalisation
du centre-ville qui doit être engagée.
 
Retrouvez-nous sur notre site  
www.audeladesmure.fr et Facebook. 
Tel : 07 49 69 93 51

Libre expression des groupes politiques du 
conseil municipal de Saint Bonnet de Mure.
Ces textes n’engagent que la responsabilité 
de leurs auteurs et ils sont strictement 
conformes et identiques à ceux  
qui ont été transmis à la rédaction.

Tribunes politiques Syndicat Intercommunal Murois (SIM)

Communauté de  
Communes de l’Est 
Lyonnais (CCEL) 

Téléthon 2023 
Un vent de solidarité a soufflé sur le site du SIM 
le 3 décembre dernier. En effet une dizaine 
d’associations intercommunales ont proposé à 
un public ravi (plus de 350 personnes accueillies 
sur les différents sites) de multiples défis et 
animations tout au long de cette journée pleine 
de surprises. Défis aquatiques, rallye vélo, 
démonstrations de danse et de cheerlading, 
tennis de table, sport de combat… :  
de nombreux bénévoles, entourés de l’équipe 
du SIM, ont déployé avec entrain toute  
leur énergie au service de la cause soutenue 
par l’AFM-Téléthon.

Monsieur Montellanico, président du SIM a remis 
à l’association qui lutte contre les maladies 
neurodégénératives par l’intermédiaire  
de l’ASMN, un don de 1 740 euros.

Coté Médiathèque 
Petits et grands ont désormais l’habitude  
de ces rendez-vous avec les petites fées  
de l’équipe médiathèque, professionnelles  
et bénévoles. En 2023 ce seront encore de belles 
rencontres qui vous attendent : ateliers jeux 
de société, ateliers jeux vidéo, ateliers science, 
ateliers créatifs, ciné-conférence et bien sûr  
les incontournables « heure du conte ».
Cette année un partenariat avec l’ensemble des 
médiathèques du territoire de la CCEL mettra  
à l’honneur le thème des femmes au travers de 
leurs programmations. Lancement des animations 
le 8 mars pour la « journée de la femme » !
L’occasion aussi de remercier nos conteuses 
bénévoles pour leur 10 ans d’activité au côté de 
lecteurs toujours enthousiastes de les retrouver.

Attention : nouveaux horaires 
Lundi : 15h30-19h / Mercredi : 10h-19h
Vendredi : 15h30-19h / Samedi : 9h30-12h30
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 - En actions - - Intercommunalité -

 Coté Piscine  
Après le succès des animations 
de Noël (aqua bike givré, aqua 
boot camp, aqua rium…) l’équipe 
de la piscine intercommunale 
déborde à nouveau 
d’imagination pour vous faire 
vivre des expériences toujours 
plus insolites. Avec en 
particulier une séance d’aqua 
ciné les pieds dans l’eau pour  
les adeptes du cocooning et  
une animation aqua training 
pour les fans de sensations 
sportives. Il y en aura pour tous 
les goûts pour les vacances 
d’hiver !
Découvrez le programme au fil 
de l’eau sur le site internet  
et la page Facebook du SIM !

Parce qu’on peut continuer  
à se faire plaisir tout en étant 
responsables, la piscine 
intercommunale met en place 
des actions pour réduire  
sa consommation d’énergie !

• Réduction de la température 
de l’eau et de l’air ambiant
•  Suppression des sèche-

cheveux, des soufflants d’air 
chaud et des murs de chaleur

•  Passage en LED des éclairages
•  Modulation des heures, jours 

ou périodes de fermeture dès 
cet hiver

•  Réflexion sur la récupération 
des eaux et sur un système de 
récupération instantanée de la 
chaleur

Chaque geste compte !  
Merci à tous !

Contact : 04 72 48 63 46 
www.simurois.fr

Une indispensable maîtrise  
de nos consommations d’énergie

Le SIM : des équipements dynamiques et responsables !

Pour répondre à la crise énergétique 
et dans la lignée des consignes 
gouvernementales, la commune a 
mis en place un plan de sobriété  
pour réduire la consommation 
énergétique.

•  Les températures de chauffage 
sont limitées à 19° dans les 
bâtiments publics et à 16° dans  
les équipements sportifs ;

•  Accompagné par le SYDER, 
l’intensité de l’éclairage public est 
réduite avec le passage de tous  
les luminaires à LED d’ici fin 2023 ;

•  L’éclairage des illuminations de fin 
d’année était actif uniquement de 

18h à 23h et la durée des 
illuminations de Noël réduite  
d’une semaine pour terminer  
le 2 janvier 2023 ;

•  La flotte de véhicules thermiques 
de la commune est remplacée petit 
à petit par des véhicules 
électriques ; 

•  Des programmes de rénovation 
énergétiques sont engagés dans 
nos bâtiments (isolation extérieure 
de bâtiments scolaires, logement 
complexe sportif) ainsi que le 
développement de panneaux 
photovoltaïques (écoles, crèche).

 BIENTÔT UN NOUVEL EHPAD

La construction du nouvel EHPAD 
touche à sa fin. Cet établissement 
comprendra 84 lits (dont  
une section de 12 lits en Cantou  
pour les personnes très 
dépendantes souffrant  
de la maladie d’Alzheimer)  
et sera 100 % habilité à l’aide 
sociale. Il sera géré par le groupe 
ACCPA. L’ouverture prévisionnelle 
est prévue en début de deuxième 
trimestre. 

L'Accueil : 04 78 40 43 17

Maison pour Tous  
2023 sera l’année du 
renouveau pour le bâtiment 
de la Maison Pour Tous.  
Il accueille chaque jour un 
important public depuis de 
nombreuses années. Les 
élus du SIM ont fait le choix 
de se pencher sur sa 
rénovation thermique pour 
l’amélioration du confort de 
chacun, usagers et 
professionnels. Les 
travaux commenceront par 
le changement des portes 
et fenêtres pour une 
meilleure isolation.

Des tablettes  
numériques  
dans les écoles
La Communauté de Communes  
de l’Est Lyonnais a financé l’acquisition  
de tablettes numériques  
pour les élèves d’âge élémentaire.  
Ce sont donc 32 tablettes par groupe 
scolaire qui ont été achetées  
pour permettre aux élèves  
et aux enseignants de disposer d’outils 
modernes adaptés à leur enseignement.www.simurois.fr



RETOURS EN IMAGES  
SUR LES FESTIVITÉS  
DE FIN D’ANNÉE 
Retrouvez toutes les images des festivités  
sur www.saintbonnetdemure.com  
ou en flashant ce QR-code


